
 

 

 

 

Pfarreirat St. Lamberti 

Protokoll zur PR-Sitzung vom: 21.02.2024 Protokollführung: Andrea Voßeberg 

Leitung: Thomas Hesker   

Anwesende Jan Brüggemann, Michael Puhe, Andrea Voßeberg, Ute Heuermann, Dorothee Backes, 
Anna Prisca Lampe, Brigitte Brambrink, Freyer Lehner, Gudrun Hüby, Matthias Bude 

 MAV / 

weitere Eva Brambrink, Ruth Fehlker, 

 

entschuldigte 

PR-Mitglieder: 

Anne Naber, Anne Brecklinghaus, Christin Uppenkamp, Hildegard Dargel 

 

 

TOP Thema/Ergebnis Wer/wann 

1 Begrüßung und Impuls RF 

2 250 Jahre AKE / Feier am 08.09.2024/ Planungsstand 

• Erstes Vernetzungstreffen hat am 31.01.2024 hat stattgefunden 

• Es wird ein Gottesdienst auf der Freilichtbühne mit Bischof Genn 

gefeiert, anschließend soll auf dem Gelände der Freilichtbühne ein 

Familientag stattfinden 

• Das Thema AKE wird auch in die Kreuzwoche mit aufgenommen, im 

Gottesdienst könnte bereits eine Verbindung zum Coesfelder Kreuz 

geschaffen werden z.B. indem das Prozessionskreuz dort aufgestellt 

wird 

• Ideensammlung wie sich die Gemeinde St. Lamberti am Fest 

beteiligen kann: 

o Bastelangebote (Stein bearbeiten, Prägestempel, Buttonmaschine 

o.ä.) 

o Verpflegungsstände (z.B. Waffeln) 

• An den Feierlichkeiten beteiligt sich auch die Stadt Coesfeld mit einer 

Kunstinstallation in der Innenstadt 

TH 

  



3 Fastenzeit / Ostern 2024 

• Thema der Fastenzeit 2024: „Friedensmensch – Du machst den Unterschied“ 

• Kunstaustellung von Renovabis zu diesem Thema in der Jakobikirche, 
Eröffnung am 27.02.2024 um 19:30 Uhr 

• Weitere Kunstausstellung in der Jakobikirche ab dem 24.03.2024 

• Anstelle eines Gottesdienstes in der Osternacht in der Lambertikirche soll es 
am Ostermorgen einen Frühgottesdienst geben 

• In der Maria Frieden Kirche wird es einen Gottesdienst in der Osternacht 
geben 

 

MB 

4 Klausurtagung /-tag 

Im Herbst 2024 soll ein eintägiger Klausurtag in Coesfeld stattfinden. Das 

Planungsteam wird zeitnah Terminvorschläge machen. 

 

Vorbereitungs

-team 

5 Personalien 

Verabschiedung von Frau Brinkmann und Frau Aljeht am 25.02.2024 nach dem 
Gottesdienst mit einem kleine Sektempfang. Ute Heuermann, Gudrun Hüby und 
Dorothee Backes werden Dankeschön vom Pfarreirat überreichen. 

Frau Fränke hat als Krankenhausseelsorgerin begonnen. 

Am Pius Gymnasium wird Herr Lammering als Schulseelsorger mit einem 
Stundenumfang von 50% beginnen. 

Herr Löring wird die Koordination für den pastoralen Raum Coesfeld übernehmen 

DB 

6 Koordinierungsteam pastoraler Raum 

Herr Löring wird ein Team begleiten mit Personen aus den Pfarreien aber auch 

aus den verschiedenen katholischen Einrichtungen aus Coesfeld (z. B. FBS, Haus 

Hall,….). Dieses Team soll für zwei Jahre bestehen, mit dem Ziel, Vernetzung und 

Kooperation zu fördern. Hierfür werden noch Personen gesucht. 

Von diesem Team sollen dann Personen vorgeschlagen werden, die das 

Leitungsteam des pastoralen Raums bilden. Dieses Leitungsteam soll sowohl aus 

hauptamtlichen Mitarbeitern wie auch aus Ehrenamtlichen bestehen. 

Das erste Treffen soll noch vor den Sommerferien stattfinden. 

MB 

7 Schutzkonzept 
 

Das Schutzkonzept wird durch die Steuerungsgruppe überarbeitet und muss 
anschließend durch den Pfarreirat wieder in Kraft gesetzt werden. 

 

MB 



8 Neues aus dem Seelsorgeteam 
 
Die Auftaktveranstaltung zum pastoralen Raum hat in Dülmen stattgefunden. 
 
 

MB 

9 Berichte aus den Sachausschüssen 

Kirchenvorstand 

• Friedhofsangelegenheiten: Durch Frost und Regen sind auf dem Friedhof 

an der Marienburg ca. 100 Gräber abgesackt und weisen teilweise tiefe 

Löcher auf. Der KV hat beschlossen ein Angebot vom Friedhofsgärtner 

Herrn Martin Schlüsener einzuholen, um die große Fläche wieder mit 

Mutterboden aufzufüllen. 

• Teilfläche für die muslimische Gemeinde auf dem Lamberti Friedhof: Der 

KV hat beschlossen, der muslimischen Gemeinde eine Teilfläche auf dem 

St. Lamberti Friedhof anzubieten. 

• Liegenschaften im pastoralen Raum Coesfeld: Es wurde beschlossen, dass 

es weitere Gespräche mit Herrn Mönkediek, Herrn Schroer und Herrn 

Waldmann (alle BGV) geben soll. Es geht darum, die Ressourcen der 

Gemeinde bzgl. der Liegenschaften in den Blick zu nehmen. 

 

DB 

10 Verschiedenes 
 

• Es wurden 10 Euro für die Kasse eingesammelt. 

• Die Veränderungen in der Liturgie wurden bereits in der letzten Sitzung 
besprochen, bei der letztendlichen Abstimmung wird Freya Lehner als 
Mitglied des Pfarreirates teilnehmen. 

• Rückblick auf das Friedensgebet und die anschließende Versammlung auf 
dem Marktplatz:  
o Es wurde nochmals vorgeschlagen, dass der Kirchturm der 

Lambertikirche beleuchtet wird, Dorothee Backes wird dies im 
Kirchenvorstand ansprechen. 

o Es werde bereits überlegt, ein Statement am Kirchturm aufzuhängen. 

• Es wurde einstimmig beschlossen, dass es zu Fronleichnam auch in diesem 
Jahr keine Prozession geben wird. Die Feier soll ähnlich wie im vergangenen 
Jahr stattfinden, das Kloster Annenthal ist bereits angefragt worden. 

TH 

 

 

Nächste Pfarreiratssitzung am Mittwoch, 20.03.2024 um 19.30 Uhr im Pfarrheim St. Lamberti 


